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SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO CEARÁ 

GABINETE DO REITOR 

SECRETARIA DOS CONSELHOS 

 

MINUTA DA ATA DA 21ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO COLÉGIO DE 

DIRIGENTES DO IFCE 

 

Ao primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte, às 09h:15min, mediante 1 

videoconferência, reuniu-se o Colégio de Dirigentes, em encontro convocado e presidido pelo 2 

Reitor, Vírgílio Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes participantes: Fizeram-se presentes 3 

os seguintes participantes: Samara Tauil, pró-reitora de Gestão de pessoas em exercício, Reuber 4 

Saraiva, pró-reitor de Ensino, Zandra Dumaresq, pró-reitora de extensão, José Wally 5 

Mendonça, pró-reitor de pesquisa, inovação e pós-graduação, Tássio Francisco Lofti Matos, 6 

pró-reitor de Administração; Ana Caroline Cabral, diretora de assistência estudantil; Carlos 7 

Maurício Jaborandy, diretor de gestão de tecnologia da informação; Cristiane Borges, Diretora 8 

do Polo de Inovação, e os diretores-gerais ou representantes dos campi: Anderson Ibsen Lopes 9 

de Souza, de Umirim; Antônio Moisés, de Horizonte; Dijauma Honório Nogueira, de Iguatu; 10 

Eliano Vieira Pessoa, de Sobral; Fernando Eugênio Lopes de Melo, de Cedro; Francisca Lúcia 11 

Sousa de Aguiar, de Guaramiranga; Francisco Antônio Vidal, de Canindé; Francisco Evandro 12 

Melo, de Jaguaruana; Francisco Helder Caldas Albuquerque, de Quixadá; Francisco Régis 13 

Abreu, de Itapipoca; Francisco Sildemberny Souza dos Santos, de Tabuleiro do Norte; 14 

Guilherme Lacerda, de Juazeiro do Norte, Jackson Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jefferson 15 

Queiroz Lima, de Caucaia; Joaquim Rufino Neto, de Crato; José Eduardo Souza Bastos, de 16 

Fortaleza; José Alves Neto, de Tauá; José Aglodualdo Holanda, de Crateús; João Paulo 17 

Arcelino, de Boa Viagem; Lourival Soares de Aquino Filho, de Baturité; Márcia de Negreiros, 18 

de Aracati, Marcel Ribeiro Mendonça, do Pecém; Manoel Paiva, de Acaraú; Maria Beatriz 19 

Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani Holanda, de Acopiara; Raimundo Eudes de Souza, de 20 

Mombaça; Robson Siqueira, de Maranguape; Toivi Masih Neto, de Paracuru. Demais 21 

presentes: Rosângela Campos, de Maracanaú, Maria Efigênia, de Jaguaribe e Rejane Tavares, 22 

chefe de gabinete. O presidente saudou a todos e agradeceu a presença do colegiado, falou que 23 

estamos iniciando no segundo semestre, discorreu sobre alguns pontos que precisarão ser 24 

discutidos nesta reunião, ele falou também sobre a situação da pandemia em todo o Brasil, 25 

discorreu sobre o andamento da aquisição dos chips, parabenizou também o trabalho da 26 

comissão que apresentou o relatório ontem na reunião do colegiado. Em seguida passou para 27 

Prof. Sildemberny, que relembrou as metodologias apresentadas na reunião passada. O 28 

colegiado discutiu sobre o assunto. O presidente propôs que fosse feito uma pesquisa sobre a 29 

decisão das propostas, a maioria decidiu que aguardássemos para se ter os detalhes do 30 

orçamento 2021 para depois ser tomada a decisão em relação a este assunto. Em seguida prof. 31 

Virgilio falou sobre as situações de assédio sexual dentro das instituições de ensino, ele falou 32 

sobre a importância do trabalho de prevenção que precisa ser realizado dentro da instituição, 33 

discorreu que o IFCE busca caminhar sempre no respeito dentro da instituição. Em seguida 34 
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passou a palavra para Dra. Diana que agradeceu por estar aqui para realizar essa discussão 35 

acerca deste assunto, ela falou sobre as ações do IFCE em relação a este tema, ela discorreu 36 

também sobre as conversas que ela teve com os campi em busca de ações coordenadas. Ela 37 

falou sobre esse fenômeno do assedio sexual, ela sugeriu que conjuntamente fosse elaborado 38 

um programa de enfrentamento ao assedio sexual, uma equipe de trabalho que elaborasse um 39 

plano nesse aspecto para que possa ser apresentado aos dirigentes da instituição, ela sugeriu 40 

também campanhas para esse enfrentamento, sugeriu que seja pensado uma data que 41 

permanecesse fixa, a criação de um canal de denuncia em cada campus como se possível com 42 

uma equipe multidisciplinar para acolher a vitima, elaboração de um programa de integridade 43 

voltado para o enfrentamento ao combate sexual, ela sugeriu que as denuncias que aconteceram 44 

na rede social sejam apuradas. O colegiado discutiu o assunto, acrescentando algumas sugestões 45 

as que já foram mencionadas pela Dra. Diana, o colegiado também reforçou a importância dessa 46 

capacitação e campanhas para a instituição. Após as contribuições do colegiado, o presidente 47 

corroborou com as ideias apresentadas e ressaltou a necessidade dessa politica institucional 48 

acerca do enfrentamento, para que todos tenham o mesmo posicionamento. O presidente 49 

sugeriu a comissão: elaborar as ações para criarmos o plano de integridade acerca do 50 

enfrentamento ao assedio sexual, sugeriu que a comissão criaria algumas diretrizes, um manual 51 

e que após seriam realizadas ações permanentes neste enfrentamento. Ele sugeriu a comissão 52 

composta pelos seguintes: DAE: , PROEXT, PRPI, PROGEP, PROAP, PROEN e sugestão de 53 

cinco nomes dos campi: Cedro: Roberta Silva, Crateus: Flávia Rebeca Fernandes Rocha, 54 

Iguatu, Adriana do campus Fortaleza (terá que perguntar a ela sobre a participação), Acaraú, 55 

Jaguaruana, Quixadá e um representante do DCE, e a Procuradoria seria a colaboradora, os 56 

diretores terão até sexta-feira para apresentar. Dra. Diana informou sobre o trabalho que ela 57 

conjuntamente vem desenvolvendo junto com a PGF. Prof. Virgilio falou que após o trabalho 58 

dessa comissão será levado ao Conselho Superior. Dra. Diana agradeceu e se colocou a 59 

disposição para ajudar no que for mais necessário. Em seguida Prof. Virgilio discorreu sobre o 60 

próximo ponto da pauta que é sobre o pós-férias e as possibilidades que podemos ter diante 61 

desta situação, ele falou que teremos por muito tempo a questão do ensino remoto e 62 

possivelmente depois disso o ensino hibrido, em sequencia ele discorreu sobre os nossos 63 

desafios e as ações que podem ser tomadas para que possamos avançar nas alternativas. O 64 

colegiado discutiu sobre o assunto. Prof. Eliano falou sobre a disponibilização de algumas 65 

máscaras para os campi da região do Cariri, ele colocou um formulário para os campi 66 

preencherem. Em seguida passou a palavra para Sra. Zandra que falou sobre a comissão que 67 

está trabalhando acerca da distribuição dos chips, ela elencou algumas sugestões que os 68 

membros da comissão elaboraram, em seguida o Prof. Marcel e Prof. Robson apresentaram. O 69 

colegiado discutiu sobre o assunto. Em seguida Prof. Alves Neto sugeriu que fosse emitida uma 70 

nota discorrendo sobre as ações da instituição em relação aos chips e tablets. Em seguida o 71 

presidente, agradeceu a presença de todos, e nada mais havendo a tratar deu por encerrada a 72 

reunião as 13h:30min. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando 73 

os trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim, pelo 74 

presidente.  75 


